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PAR  MGR J ÉRÔME BEAU

« Notre cœur n‘était-il pas tout brûlant ? »

Le 26 mai, anniversaire des 700 ans de la Dédicace de notre
Cathédrale, nous étions dans la joie, la vraie joie. Le peuple de Dieu,
du Cher comme de l‘Indre, était là dans la louange. La musique
remplissait les voûtes. L‘Église universelle, représentée par le Nonce
et les diocèses d‘Afrique avec qui nous avons un partenariat, nous
rappelait à la communion avec tous.

Les souvenirs sont gravés dans notre cœur, la célébration
œcuménique, la procession, le concert, la belle pièce de théâtre,
l‘animation de rue, la présence des élus et de l‘État, la cathédrale en
gâteau d‘anniversaire, la messe de renouvellement de la dédicace...

Merci à tous, aux bénévoles, à ceux qui ont passé de nombreuses
heures de préparation, à l‘équipe de la cathédrale, au Père Quessard.

Notre cœur n‘était-il pas tout brûlant tandis que le Ressuscité nous
parlait au long de cet anniversaire de la Dédicace ?

Aujourd‘hui, repartons dans la joie annoncer la Bonne Nouvelle. Le
Christ est là, au milieu de nous, il nous accompagne dans le chemin
de nos vies.
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Lecture

ÉVANGILE  DU  2 3  JU IN

(Mc  4 ,  3 5 - 4 1 )

Toute la journée,
Jésus avait parlé à la foule.
Le soir venu, Jésus dit à ses disciples :
« Passons sur l’autre rive. »
Quittant la foule, ils emmenèrent Jésus, comme il
était, dans la barque,
et d’autres barques l’accompagnaient.
Survient une violente tempête.
Les vagues se jetaient sur la barque,
si bien que déjà elle se remplissait.
Lui dormait sur le coussin à l’arrière.
Les disciples le réveillent et lui disent :
« Maître, nous sommes perdus ;
cela ne te fait rien ? »
Réveillé, il menaça le vent et dit à la mer :
« Silence, tais-toi ! »
Le vent tomba,
et il se fit un grand calme.
Jésus leur dit :
« Pourquoi êtes-vous si craintifs ?
N’avez-vous pas encore la foi ? »
Saisis d’une grande crainte,
ils se disaient entre eux :
« Qui est-il donc, celui-ci,
pour que même le vent et la mer lui obéissent ? »

2

Les Pères de l’Église ont vu dans la barque secouée par
les vagues et le vent une image de l’Église. Actuellement,
alors qu’elle semble prendre l’eau de toute part, nous
pourrions être tentés de crier comme les disciples
désespérés : “ Maître nous sommes perdus ; cela ne te
fait rien ? ” Écoutons Jésus nous redire : “ Pourquoi êtes-
vous si craintifs ? ” Benoît XVI, lors de sa dernière
audience générale, fit cette remarque : “ J’ai toujours su
que la barque de l’Église n’est pas la mienne, n’est pas la
nôtre, mais est la sienne. Le Seigneur ne la laisse pas
couler. ”

Mais cette barque, c’est aussi notre âme, si souvent
inquiète lorsque les événements deviennent menaçants ;
surtout lorsque, dans ces moments-là, Jésus paraît
dormir, comme indifférent à ce qui nous arrive. La
tentation alors est grande de crier nous aussi : “ Maître
nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? ” Ce
reproche fait à Jésus, s’il nous semble justifié est
cependant non seulement profondément ingrat — que
n’a-t-Il pas fait pour nous ? — mais révèle également un
manque de   foi : en effet, par notre baptême, Jésus et
nous, c’est tout un. Donc si nous coulons, Il coule avec
nous ! Le chrétien n’est pas à côté de Jésus : il est, pour
reprendre une expression de saint Jean Eudes, “ Jésus
continué. ” Ainsi, nous sommes appelés à le laisser
accomplir en nous son mystère pascal et, pour cela, à
recevoir toutes choses de la main aimante du Père.
Malheureusement, notre lecture des événements est
souvent encore par trop païenne : nous réagissons
comme si ce qui nous arrivait n’avait aucun sens et
n’était que le fruit du hasard, de la fatalité.

Au lieu de demander à Jésus de nous rendre des
comptes, laissons plutôt résonner en nos cœurs ce
reproche à la fois tendre et douloureux qu’Il nous
adresse : “ N’avez-vous pas encore la foi ? ” Laissons les
saints nous répéter inlassablement, à l’instar de Dom
Lehodey, dans son célèbre ouvrage Le saint Abandon : “
Ne mettons jamais en doute l’amour de Dieu pour nous.
Croyons, sans faiblir, à la sagesse, à la puissance de
notre Père qui est aux cieux. Si nombreuses que soient
les difficultés, si menaçants que puissent être les
événements, abandonnons-nous avec confiance à notre
bon Maître, et, moyennant cela, tout, absolument tout,
tournera au bien de notre âme. ”

Père Michel Hervé
Membre - Société-Saint-Jean-de-la-Croix



Chers enfants,
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P O U R  L A  P R E M I È R E  J O U R N É E  M O N D I A L E
D E S  E N F A N T S 25 - 26  MA I  2024

Nourr i r  sa  fo i

M E S S A G E  D U  P A P E  F R A N Ç O I S  

Je l’adresse avant tout à chacun de vous
personnellement, à toi, cher enfant, parce que “tu es
précieux” aux yeux de Dieu (Is 43, 4), comme la Bible
nous l’enseigne et comme Jésus l’a démontré tant de
fois.

Mes petits amis, pour nous renouveler et renouveler
le monde, il ne suffit pas que nous soyons ensemble
entre nous : Il est nécessaire de rester unis à Jésus.
De lui, nous recevons beaucoup de courage : il est
toujours proche, son Esprit nous précède et nous
accompagne sur les chemins du monde. Jésus nous
dit : « Voici que je fais toutes choses nouvelles » (Ap
21, 5) ; ce sont les paroles que j'ai choisies comme
thème de votre première Journée mondiale. Ces mots
nous invitent à devenir aussi agiles que des enfants
pour saisir la nouveauté suscitée par l'Esprit en nous
et autour de nous. Avec Jésus, nous pouvons rêver
d’une humanité nouvelle et nous engager dans une
société plus fraternelle et attentive à notre maison
commune, en commençant par des choses simples,
comme saluer les autres, demander la permission,
s’excuser, dire merci. Le monde se transforme d’abord
par de petites choses, sans avoir honte de ne faire
que de petits pas. Au contraire, notre petitesse nous
rappelle que nous sommes fragiles et que nous avons
besoin les uns des autres, comme les membres d’un
seul corps (cf. Rm 12, 5 ; 1 Co 12, 26).

votre première Journée Mondiale approche : elle aura
lieu à Rome les 25 et 26 mai. C’est pourquoi j’ai pensé
à vous envoyer un message. Je serai heureux que
vous puissiez le recevoir et je remercie tous ceux qui
contribueront à le mettre à votre disposition.

et de la soif, ceux qui vivent dans la rue, ceux qui sont
contraints d’être soldats ou de fuir comme réfugiés,
séparés de leurs parents, ceux qui ne peuvent pas
aller à l’école, ceux qui sont victimes de bandes
criminelles, de la drogue ou d’autres formes
d’esclavage, des abus. Bref, tous ces enfants dont
l’enfance est aujourd’hui encore cruellement volée..
Écoutez-les, écoutons-les vraiment, car dans leur
souffrance, ils nous parlent de la réalité, les yeux
purifiés par les larmes et avec ce tenace désir de bien
qui naît dans le cœur de ceux qui ont vraiment vu
combien le mal est horrible.En même temps, j’adresse ce message à tous, parce

que vous êtes tous importants et parce qu’ensemble,
proches et lointains, vous manifestez le désir de
chacun d’entre nous de grandir et de se renouveler.
Vous nous rappelez que nous sommes tous des
enfants et des frères, et que personne ne peut exister
sans quelqu’un qui l’ait mis au monde, ni grandir sans
avoir d’autres personnes à qui donner de l’amour et
de qui recevoir de l’amour (cf. Lettre encyclique
Fratelli tutti, n. 95).

Ainsi, vous tous, les enfants, qui êtes la joie de vos
parents et de vos familles, vous êtes aussi la joie de
l’humanité et de l’Église dans lesquelles chacun est
comme un maillon d’une très longue chaîne qui
s’étend du passé à l’avenir et qui couvre toute la terre.
C’est pourquoi je vous recommande de toujours
écouter attentivement les histoires des grands : de
vos mamans, de vos papas, de vos grands-parents et
de vos arrière-grands-parents ! Et en même temps de
ne pas oublier ceux d’entre vous, encore si jeunes, qui
luttent déjà contre la maladie et les difficultés, à
l’hôpital ou à la maison, ceux qui sont victimes de la
guerre et de la violence, ceux qui souffrent de la faim  
.

Retrouvez le reportage RCF autour du pèlerinage de Notre-Dame des Enfants à Châteauneuf-sur-Cher Reportage RCF

https://www.rcf.fr/actualite/emissions-speciales-1?episode=483922
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/encyclicals/documents/papa-francesco_20201003_enciclica-fratelli-tutti.html
https://www.rcf.fr/actualite/emissions-speciales-1?episode=483922


Au contraire, si l’on est ensemble, tout est différent !
Pensez à vos amis : comme il est beau d’être avec
eux, à la maison, à l’école, en paroisse, à l’aumônerie,
partout ; de jouer, de chanter, de découvrir de
nouvelles choses, de s’amuser, tous ensemble, sans
laisser personne de côté. L’amitié est très belle et ne
grandit que de cette façon, dans le partage et le
pardon, avec patience, courage, créativité et
imagination, sans peur et sans préjugés.

Lui qui s’est offert sur la Croix pour nous rassembler
tous dans l’amour, Lui qui a vaincu la mort et nous a
réconciliés avec le Père, il veut continuer son œuvre
dans l’Église, à travers nous. Pensez-y, en particulier
ceux d’entre vous qui se préparent à recevoir la
Première Communion.

cette Journée Mondiale, les bâtisseurs d’un monde
nouveau, plus humain, plus juste et plus pacifique.

Et ce n'est pas tout. En effet, chers enfants, nous ne
pouvons pas être heureux tout seuls, parce que la
joie grandit dans la mesure où nous la partageons :
elle naît de la gratitude pour les dons que nous avons
reçus et que nous partageons à notre tour avec les
autres. Lorsque nous gardons pour nous seuls ce que
nous avons reçu, ou que nous faisons des caprices
pour obtenir tel ou tel cadeau, nous oublions en fait
que le plus grand cadeau c’est nous-mêmes, les uns
pour les autres : nous sommes le “don de Dieu”. Les
autres dons sont utiles, oui, mais seulement pour être
ensemble. Si nous ne les utilisons pas pour cela, nous
serons toujours insatisfaits et il n’y en aura jamais
assez.

Chers amis, Dieu, qui nous aime depuis toujours (cf. Jr
1, 5), a pour nous le regard du papa le plus aimant et
de la maman la plus tendre. Il ne nous oublie jamais
(cf. Is 49,15) et nous accompagne chaque jour et nous
renouvelle par son Esprit.

Et maintenant, je veux vous confier un secret
important : pour être vraiment heureux, il faut prier,
beaucoup prier, tous les jours, parce que la prière
nous relie directement à Dieu, elle remplit notre cœur
de lumière et de chaleur et nous aide à tout faire
avec confiance et sérénité. Jésus aussi priait toujours
le Père. Et savez-vous comment il l’appelait ? Dans sa
langue, il l’appelait simplement Abba, ce qui signifie
Papa (cf. Mc 14, 36). Faisons-le nous aussi ! Nous le
sentirons toujours proche. Jésus lui-même nous l’a
promis lorsqu’il a dit : « Là où deux ou trois sont
réunis en mon nom, je suis au milieu d’eux » (Mt 18,
20).

Viens, Esprit Saint,
montre-nous ta beauté

reflétée dans les visages
des enfants de la terre.

Viens Jésus,
qui fais toutes choses nouvelles,

qui es le chemin qui nous conduit au Père,
viens et reste avec nous.

Amen.

Avec la Très Sainte Vierge Marie et saint Joseph,
prions avec ces mots :

Rome, Saint-Jean-de-Latran, 2 mars 2024

FRANÇOIS

Chers enfants, vous savez qu’au mois de mai, nous
nous retrouverons nombreux à Rome, avec vous, qui
viendrez du monde entier ! Alors, pour bien nous
préparer, je vous recommande d’utiliser en priant les
mêmes paroles que celles que Jésus nous a
enseignées : le Notre Père. Récitez-le chaque matin et
chaque soir, et aussi en famille, avec vos parents, vos
frères, vos sœurs et vos grands-parents. Mais pas
comme une formule, non ! En pensant aux paroles
que Jésus nous a enseignées. Jésus nous appelle et
veut que nous soyons avec lui les protagonistes de     
.
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LES GRANDS CHANTIERS DU DIOCÈSELES GRANDS CHANTIERS DU DIOCÈSE

Cet ancien cinéma pourra accueillir 220 personnes.
Cette salle sera bien utile pour la vie ecclésiale mais
aussi la vie associative, les réunions professionnelles et
sportives (expositions, brocantes, théâtres, fêtes).
Les travaux de rénovation sont engagés depuis fin 2023
et devraient se terminer cet été. Le lieu sera modernisé
et convivial, répondant aux normes de sécurité et aux
nouvelles contraintes énergétiques. En effet, la paroisse
s’engage dans la démarche de labellisation «Église
verte». Le coût de l’opération est estimé à 450 000 €
dont 405 000 € sont déjà financés. 

5Les grands chant iers  du diocèse

L ’ É G L I S E  B Â T I T
S E S  L I E U X  D E  P A R T A G E  E T  D E  R E N C O N T R E
R É H A B I L I T A T I O N  D E  L A  S A L L E  F A M I L I A  

Nous venons de vivre un événement exceptionnel : les 700 ans de la dédicace de la cathédrale Saint-Étienne de
Bourges. Au cours de ce grand rassemblement diocésain, le Cardinal Aveline nous a rappelé que nous étions les
pierres vivantes de l’Église, mais pour être ces pierres vivantes, il est nécessaire de bénéficier de lieux où l’on
peut célébrer, prier, annoncer la Bonne Nouvelle. 

Pour que notre Église en Berry soit toujours un lieu d’accueil, de service et d’annonce de l’Évangile, il nous faut
donc régulièrement adapter, rénover et réhabiliter notre patrimoine. Il nous faut aussi répondre aux nouvelles
normes réglementaires, tant sur le plan de la sécurité qu’environnementales.

Nous vous proposons un focus sur quelques chantiers du diocèse : la réhabilitation de la chapelle des apparitions
du sanctuaire de Pellevoisin ; la construction d’un monastère à Courtioux, près de Mers-sur-Indre ; la rénovation
de la Salle Familia sur la paroisse Saint-Henri/Saint-Ursin (Bourges) et de la salle paroissiale de La Châtre ; et la
création d’un pôle jeune sur le doyenné de Bourges. 

D’autres projets sont en cours, pour rendre notre Église plus accueillante, avoir des locaux adaptés pour la
pastorale, assurer un cadre de vie décent aux prêtres… Nous sommes une Église en chantier. Réjouissons-nous de
l’audace missionnaire dont témoignent ces chantiers !

L E  M O T  D E  L ’ É C O N O M E  D I O C É S A I N

Patrice Lemaréchal, diacre permanent
Économe diocésain



Création du pôle pastoral pour les jeunes à Bourges
au-dessus de la salle Jean de Berry, derrière l’église du
Sacré-Cœur. Ce pôle comprendra 8 logements
étudiants au 2ème étage. Le 1er étage offrira un foyer
(cuisine, salon et buanderie) et un accueil pour
l’aumônerie des jeunes avec 3 bureaux. La salle du
rez-de-chaussée restera un lieu de réunions (80 m2).
La fin des travaux est prévue pour juillet 2024 et
l’ouverture de ce pôle pour la rentrée 2024. Le budget
de ces travaux est de 450 000 €.

P O U R  L E S  J E U N E S
L E  P Ô L E  J E U N E S
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B É N É D I C T I O N  E T  I N A U G U R A T I O N  D U
C E N T R E  S A I N T - G E R M A I N  À  L A  C H Â T R E
L E  3 0  M A I  2 0 2 4
Plus de 70 personnes se sont rendues à l’invitation
qu’ils soient donateurs, bénévoles, utilisateurs des
locaux ou élus locaux comme Nicolas Forissier, Député
arrivé de l’Assemblée Nationale. La joie se faisait
réellement sentir. Se trouvaient aussi, en plus de notre
archevêque Mgr Jérôme Beau, le vicaire général Éric
Vinçon, l’économe diocésain Patrice Lemaréchal, les
prêtres du doyenné. Mgr Beau, après un temps de
prière, a béni les croix qui avaient été disposées dans
toutes les pièces.

Un discours prononcé par le Père Vincent Béguin
retraçant tout le cheminement et les objectifs de la
rénovation du centre Saint-Germain a permis de
rappeler les difficultés pour parvenir à ce résultat qui
satisfait tout le monde, paroisse et école Sainte-
Geneviève. De nombreuses personnes ont ainsi pu
être remerciées.

Sur une enveloppe de 550 000 €, cinq sources de
financement auront permis la réalisation de ces
travaux : 
- Un financement de la paroisse
- Un financement du diocèse
- Un emprunt de l’école Sainte-Geneviève
- Des dons paroisse et école
- La fondation Saint Matthieu 

collégiens et lycéens ayant fait leur confirmation ou
non, le parcours saint Germain qui poursuit les
rencontres Alpha, la conférence saint Vincent de Paul,
le MCR, l’accueil de la pastorale des funérailles, les
rencontres de préparation au mariage, l’association
saint Germain.
Toutefois ces locaux, c’est nous qui les ferons vivre,  
paroissiens et paroissiennes. Ils seront ce que nous,  
les pierres vivantes, nous saurons transmettre. 

Soyons des Berrichons solides dans la foi, fiers de nos
valeurs pleines de bon sens qui sauront montrer la
qualité de bien vivre sa foi dans notre beau territoire
du Boischaut Sud La Châtre. 

La paroisse utilise très régulièrement les locaux. Ainsi
on peut citer : le parcours Alpha, le chœur saint
Germain (chant choral), le ciné-club pour les jeunes de
l’aumônerie, les rencontres d’aumônerie pour les                 
.



Le jeudi 9 mai a eu lieu la bénédiction des 4 ermitages
des Moniales Ermites de la Vierge Marie. La première
phase des travaux est terminée et l’emménagement
est prévu pour fin mai. Le projet répond aux normes
énergétiques actuelles A+, le bâtiment restant frais
l’été et chaud l’hiver.
La phase suivante correspond à un ermitage
supplémentaire car la communauté s’agrandit, ainsi
qu’à des bâtiments communs à savoir la cuisine, le
réfectoire, etc.  Le budget global de cette 2ème phase
est de 450 000 €.  « Que chacun demeure seul, dans
sa cellule ou près d’elle, méditant jour et nuit la loi du
Seigneur. » 
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E L L E  S O U T I E N T  A U S S I  L A  V I T A L I T É  D E  L A  V I E
M O N A S T I Q U E
M E R S - S U R - I N D R E ,  A U  M O N A S T È R E  D E
C O U R T I O U X  

S E S  L I E U X  D E  P É L E R I N A G E
L E  S A N C T U A I R E  D E  P E L L E V O I S I N
Estelle Faguette a été « choisie » dans un milieu
modeste, pour signifier que tous les baptisés sont eux
aussi « choisis » pour bien vivre leur époque aussi
passionnante que turbulente : “ Je serai invisiblement
auprès de toi ”. Nos  efforts  d’accueil  et  de  travaux  
trouvent leur sens en ces quelques mots de la Vierge
Marie : « C’est ici que je serai honorée ».
Les travaux de base ont été réalisés : dégagement du
plafond et des murs, pose de la dalle de support du sol
chauffant couvert d’un dallage, création de l’abside du
chœur liturgique, 2 arches intérieures, 2 arches
extérieures… laissant percevoir un bel espace.

Les travaux ont pris 7 mois de retard mais désormais
tout est mis en œuvre pour que tout suive jusqu’à la
fin de l’été. Les contrariétés nous rappellent nos
responsabilités et nos limites : puissions-nous glorifier
le Cœur doux et humble du Sauveur !
La générosité des donateurs a permis de financer ce
projet un peu plus audacieux que prévu au départ à
hauteur de 400 000€. Reste à financer les vitraux Nord,
le mobilier liturgique et le ravalement extérieur.  
https://www.pellevoisin.net

https://www.pellevoisin.net/


R E V I V R E  L E S  7 0 0  A N S  
D E  L A  D É D I C A C E

V O I R  L E S  V I D É O S  
A U T O U R  D E S  7 0 0  A N S

V O I R  L ’ A L B U M  P H O T O  
D E S  7 0 0  A N S

Les festivités des 700 ans de la Dédicace de la cathédrale de Bourges ont réuni les Berrichons autour de ce joyau
du patrimoine en Berry. Retrouvez le replay de la messe solennelle présidée par le cardinal Aveline, archevêque
de Marseille, le reportage de RCF en Berry et KTO, et les temps forts du week-end.
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le 700e anniversaire de la Dédicace
de la cathédrale de Bourges

Retour sur

M E S S E  S O L E N N E L L E  D U  7 0 0 E
A N N I V E R S A I R E  D E  L A  D É D I C A C E  D E
L A  C A T H É D R A L E  D E  B O U R G E S

H O M É L I E  D U  C A R D I N A L  J E A N - M A R C
A V E L I N E ,  A R C H E V Ê Q U E  D E  M A R S E I L L E

https://www.diocese-bourges.org/actualites/revivre-les-festivites-des-700-ans-de-la-dedicace
https://www.diocese-bourges.org/actualites/revivre-les-festivites-des-700-ans-de-la-dedicace
https://www.youtube.com/playlist?list=PL08MwJaall9g_asIBNk5la7PkgZX2iYSC
https://www.youtube.com/playlist?list=PL08MwJaall9g_asIBNk5la7PkgZX2iYSC
https://www.diocese-bourges.org/albums-photos/700e-anniversaire-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges/
https://www.diocese-bourges.org/albums-photos/700e-anniversaire-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges/
https://www.diocese-bourges.org/actualites/revivre-les-festivites-des-700-ans-de-la-dedicace
https://www.diocese-bourges.org/actualites/revivre-les-festivites-des-700-ans-de-la-dedicace
https://www.diocese-bourges.org/actualites/revivre-les-festivites-des-700-ans-de-la-dedicace
https://www.youtube.com/playlist?list=PL08MwJaall9g_asIBNk5la7PkgZX2iYSC
https://www.youtube.com/playlist?list=PL08MwJaall9g_asIBNk5la7PkgZX2iYSC
https://www.youtube.com/playlist?list=PL08MwJaall9g_asIBNk5la7PkgZX2iYSC
https://www.diocese-bourges.org/albums-photos/700e-anniversaire-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges/
https://www.diocese-bourges.org/albums-photos/700e-anniversaire-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges/
https://www.diocese-bourges.org/albums-photos/700e-anniversaire-de-la-dedicace-de-la-cathedrale-de-bourges/
https://youtu.be/GEchTQvzdOg
https://youtu.be/GEchTQvzdOg
https://youtu.be/g1Kh9Ee7qPk
https://youtu.be/g1Kh9Ee7qPk


Le Patronage Jean Tinturier-Pignoux et l’atelier “Dessine-moi le pélican”

Jeux participatif de l’aumônerie de la
paroisse Saint-Guillaume pour
construire la cathédrale
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L E  T H É Â T R E  D E  R U E

Flash-mob dans les rues de Bourges

C É L É B R A T I O N  Œ C U M É N I Q U E
P R O C E S S I O N  A U X  F L A M B E A U X



L E  C O N C E R T

Franck Ciup au piano et le chœur Ritualis

P I È C E  D E  T H É Â T R E  “ L E S  G R A N D E S  H E U R E S
D E  L A  C A T H É D R A L E  D E  B O U R G E S ”
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Avec les jeunes de l’option théâtre de Sainte-Marie
et Les Amis de Jacques Cœur

L A  M E S S E  S O L E N N E L L E



Monsieur le Chanoine Jean-Michel
BODIN : 60 ans d’ordination (04/07/1964)

P R Ê T R E S  J U B I L A I R E S

D I A C R E S  J U B I L A I R E S

P R Ê T R E S  E T  D I A C R E S
J U B I L A I R E S

Père Raymond LIÈVRE : 50 ans
d’ordination (30/06/1974)

Monsieur l’Abbé Rodrigo BARRANTES-
CHACON : 25 ans d’ordination
(30/05/1999)

Monsieur le Chanoine Eric VINÇON :  
25 ans d’ordination (27/06/1999)

Monsieur Michel POPINEAU : 40 ans
d’ordination (13/05/1984)

Monsieur Guy COLRAT : 25 ans
d’ordination (17/10/1999)

Monsieur Paul TILLOCHER : 25 ans
d’ordination (17/10/1999)

Quelle joie de participer à la messe des soignants et des
aidants ce 21 mai en l’église du Sacré-Cœur de Bourges.
Cette année, nous étions près de 150 et fêtions les 20 ans de
cette rencontre. Le thème reprenait le psaume du jour         
« Décharge ton fardeau sur le Seigneur : il prendra soin de
toi ». Bien d’actualité !

R E T O U R  S U R  L A  M E S S E
D E S  S O I G N A N T S

Actuellement, un groupe mixte, de médecins, infirmières,
aumôniers la préparent. Pour beaucoup, ce moment fort est
inscrit comme prioritaire dans leurs agendas. Un temps
convivial est proposé à l’issue de la célébration. 

L’idée de cette messe est née en 2004, au sein du service de
la Pastorale de la Santé, de la part d’un médecin. À l’origine,
l’organisation était gérée par les aumôneries de Jacques-
Cœur, de Taillegrain et de Bellevue avec leurs équipes de
bénévoles. Merci à eux ! 

Notre Évêque, le père Godefroy, le Père Quessard, le Père
Debionne et le Père Devaux ont concélébré. Nous les
remercions car ils nous accompagnent dans notre mission
auprès des personnes malades.

J’espère à l’année prochaine !

Floriane Calcagni
Déléguée diocésaine à la Pastorale de la Santé
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Sur le plan pastoral, j’ai effectué une année de stage
sur les Paroisses des Saints-Apôtres et de la
Résurrection à Châteauroux, et d’autres stages,
notamment sur les Paroisses : des quartiers nord de
Bourges, à Aubigny-sur-Nère, à Buzançais, au Blanc, à
Saint-Amand-Montrond, à Rome (Regina Pacis), etc.
Tous ces moments étaient riches d’enseignements et
de proximité avec le Christ.

SERA  ORDONNÉ  D IACRE  EN  VUE  DU

SACERDOCE  LE  8  SEPTEMBRE  2024

B E N J A M I N  H O U E S S O U ,  

Je m’appelle Benjamin Houessou. Je suis né dans une
famille chrétienne pratiquante qui m'avait très tôt
initié à la pratique religieuse. Avec mes parents et
mes frères et sœurs, nous avions l’habitude de prier
ensemble et d’avoir une pratique régulière des
sacrements. Dans ce contexte, j’ai pris goût, dès mon
enfance, à la lecture de la Bible. J’ai été aussi, très tôt,
fasciné par la figure du prêtre en voyant le prêtre de
la paroisse de mon enfance, vivre et célébrer la
liturgie. Mais Dieu, dans la pédagogie qui est la
sienne, a permis que je passe par maintes voies afin
de préparer au mieux mon cœur à ce « oui » décisif à
la suite du Christ.

Ainsi, j’ai fait des études universitaires et obtenu,
entre autres, un doctorat en Sciences de Gestion et
un master en Droit privé. J’ai eu, aussi, une carrière
professionnelle d’une quinzaine d’années dans
plusieurs organisations publiques et privées. J’ai
appris durant toutes ces années à m’appuyer sur la
grâce divine dans un cœur à cœur avec Dieu.

C’est au cours de mes années de vie professionnelle
(18 ans) au Canada en tant que chargé de recherche
pour le développement de la ville de Montréal, après
avoir participé à une messe d’ordination presbytérale,
que je décidai de tout quitter pour répondre à cet
appel au sacerdoce qui a toujours habité mon cœur.          

Les pèlerinages diocésains à Lourdes, à Rome, à
Neuvy-Saint-Sépulchre, aux JMJ de Lisbonne, etc.,
m’ont aussi donné l’occasion de vivre et
d’expérimenter cette dimension de prière dans notre
Église locale et en lien avec l’Église universelle que je
suis appelé à servir. À l’exemple de plusieurs
personnages bibliques, moi hier, moi aujourd’hui, moi
demain : j’ai quitté, je quitte et je quitterai ; j’ai
renoncé, je renonce et je renoncerai, sciemment à
bien de choses à la suite du Christ pour intercéder
en faveur des Hommes dans leurs relations avec Dieu
(He 5,1). J’inscris cette mission, qui me sera confiée,
dans une dynamique de joie. Car, il y a bien de la joie
à suivre le Christ ; de la joie à donner sa vie pour
Dieu ; de la joie à porter la Bonne Nouvelle aux
nations : « la joie de l’Évangile remplit le cœur et
toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus […]. Avec
Jésus la joie naît et renaît toujours. » (Evangelii
Gaudium, 1) Cette joie, est celle que rien, ni personne
ne pourra jamais ravir (Jn 16,22).

J’ai discerné, avec les Missionnaires du Sacré-Cœur
qui m’ont accompagné sur ce chemin de ma vocation,
de vivre un sacerdoce de type diocésain. J’intégrai
alors, après l’acceptation de ma demande par notre
évêque, le parcours de formation en vue du
sac erdoce, pour le compte du diocèse de Bourges.
Ainsi, après des cours au Collège des Bernardins à
Paris, j’ai été envoyé au Séminaire Pontifical français
de Rome où je poursuis ma formation en suivant les
cours à l’Université pontificale grégorienne.

Je suis donc heureux dans cette vocation que je
choisis et je rends grâce à Dieu pour mon
cheminement, pour tous ceux qui m’ont accompagné
et m’accompagnent sur ce chemin, pour la prière de
chacun et pour mon ordination prochaine. Chers
frères et sœurs, je souhaite terminer mon propos en
partageant avec chacun de vous cette parole de Dieu:
« Ne crains pas : je suis avec toi ; ne sois pas troublé :
je suis ton Dieu. Je t’affermis ; oui, je t’aide, je te
soutiens de ma main victorieuse. » (Is 41,10).
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A FÊTÉ  SON 100E  ANN IVERSA IRE

L E  P È R E  B O N T E M P S

Le 6 mai dernier, le Père Roger Bontemps a fêté ses
cent ans à l'EHPAD Antoine Moreau. La veille, un
groupe d'anciens paroissiens d'Apremont s'étaient
réunis autour de lui. Nous lui souhaitons un joyeux
anniversaire et nous le portons dans nos prières.

13La v ie du diocèse

Voici quelques mots sur son itinéraire :
Le Père Roger Bontemps est né le 6 mai 1924 à Hanoï
(Viet-Nam). Il a fait ses études au Lycée St-François-
de-Sales à Gien puis au Lycée Louis-le-Grand à Paris
où il a obtenu une licence en droit. Il entre aux
Missions étrangères de Paris à 22 ans et il sera
ordonné prêtre le 3 juin 1951. Après quelques années
au Japon, le Père Roger Bontemps est accueilli dans le
diocèse de Bourges d'où sa famille est originaire
(Léré). Il est nommé curé d'Apremont le 1er
septembre 1956. Il succède alors au P. Arnoux qui
avait été nommé en 1919 !! Le Père Bontemps va
résider à Apremont jusqu'en 2016 ! Comme curé (avec
les villages environnant) jusqu'en 1995, puis comme
retraité, avant de rejoindre l'EHPAD Antoine Moreau
en 2017.

L E  D O Y E N  D E S  P R Ê T R E S  D U
D I O C È S E  F Ê T E  S E S  1 0 0  A N S  !

Père Éric Vinçon



Les participants se sont ensuite répartis en groupes
pour échanger sur ce que représente l’Europe pour
eux, sur leur perception et leurs attentes. Pour finir
sur un temps de plénière où la parole était au public :
« Je crois dans l’Europe, mais j’ai découvert ce soir
comment l’Europe est présente dans de nombreux
investissements tout près de nous ; or on ne voit pas
assez cet apport concret ». « Mère de trois jeunes, je
ressors d’ici en me demandant quels moyens je vais
me donner pour les convaincre d’aller voter et de
faire voter leurs amis, parce qu’on a mieux compris
comment l’Europe les concerne directement » ; « on
commence à voir les listes et les programmes : aucun
n’entraîne ma totale adhésion mais je vais choisir
quand même. » « En dépit des imperfections de
l’Europe, aucun pays ne peut survivre aux crises sans
elle, et ce ne serait pas étonnant de voir l’Angleterre
demander sa réintégration. » « À la sortie de la
guerre, l'Europe a été pour moi une grande
espérance. » Un jeune ajoute : « Pour moi, l’Europe
nous a apporté la paix. » « Une grande force face aux
grandes puissances comme les États-Unis, la Chine, la
Russie et bientôt l'Inde ».

Salle comble pour la soirée sur l’Europe organisée par
l’Action Catholique des Milieux Indépendants (ACI),
lundi soir, à la Maison diocésaine. Le père Jean-
François Petit, de l’Université Catholique de Paris, a
retracé l’histoire de l’Europe en soulignant
qu’aujourd’hui encore, cette construction nous
préserve et nous protège, mais que cet équilibre peut
être fragilisé. Nadia Essayan, conseillère régionale, a
expliqué le fonctionnement du budget européen ; elle
a présenté les grands programmes et donné des
exemples concrets de financement européen dans le
Cher, en rapport avec les grandes orientations de la
politique européenne. 

«  S A L L E  C O M B L E  P O U R  L A  S O I R É E
S U R  L ’ E U R O P E  »  A V E C  L ’ A C I

©ACI
En savoir plus sur l’ACI

L’équipe de territoire
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À toutes et à tous, salut !

Arrivé fin 2023 en France après 17 années passées en
Nouvelle-Zélande avec ma famille, j’ai pris mes
fonctions à la tête de la délégation du Berry au sein
du Secours Catholique début février. 

En Nouvelle-Zélande, je me suis occupé tour à tour de
l’insertion de migrants et réfugiés dans le marché de
l’emploi, du développement culturel, de l’accès aux
services culturels pour divers secteurs de nos
communautés (jeunes, détenus, migrants, personnes
âgées, malades, māori et polynésiens) et enfin des
événements publics au sein de mairies. La Nouvelle-
Zélande est un pays merveilleux à la nature
extraordinaire et où la gentillesse des gens occupera
toujours une place privilégiée dans notre mémoire.

Le travail consiste à venir en aide aux personnes
vulnérables, quelle que soit leur origine, religion ou
genre. La précarité peut prendre de multiples formes
: la solitude, la difficulté à se vêtir, à comprendre les
procédures administratives, à apprendre le français, à
se servir de l’informatique voire, l’accès à l’internet,
l’accès à des ressources financières pour aider à
remettre le pied à l’étrier, etc. Dans une région
largement rurale, l’isolement et le sentiment d’inutilité
sont de dangereuses ornières dans lesquelles on peut
se perdre ; pour les réfugiés, les procédures
administratives déjà compliquées pour nous,
s’avèrent très souvent sources d’anxiété et de
précarité. Il y a donc fort à faire. Or, nos équipes de
bénévoles qui sont souvent sur la brèche sociale
depuis de nombreuses années et ont fait preuve de
beaucoup de dévouement, commencent à fatiguer, le
poids de leur engagement et l’âge affectant leur
niveau de capacité. Autant vous dire que nous
sommes à la recherche de nouveaux bénévoles, et je
voudrais rappeler le mot de Jean-Paul II « n’ayez pas
peur » et venez nous rejoindre !

Auparavant, j’étais chargé du département relations
internationales, événements culturels et médiathèque
au Mémorial de Caen, un musée que je vous
recommande vivement si vous ne l’avez déjà visité.

En effet, le grand défi pour nos équipes est de
susciter un nouvel engagement bénévole, de
renouveler les équipes, de déployer des partenariats
dans les différents territoires du Berry tout en nous
appuyant sur les services d’Église, pour endiguer
ensemble la progression de la précarité et construire
un monde plus juste et fraternel. Comme l’avait dit
Bertolt Brecht « Celui qui combat peut perdre, mais
celui qui ne combat pas a déjà perdu. »

Le Berry ne m’est pas totalement inconnu car j’y ai de
la famille et nous avions passé quelques vacances à
Oizon, cependant c’était il y a bien longtemps. Mais
venant du Calvados, j’ai retrouvé ici un climat très
similaire… que je vous laisse qualifier comme bon
vous semble sachant qu’il n’a aucun impact sur notre
plaisir d’habiter cette région et la belle ville de
Bourges.

À la tête de la délégation du Berry, je couvre deux
départements, le Cher et l’Indre dans lesquels
travaillent 200 bénévoles chapeautés par une
excellente Présidente (bénévole aussi) qui connait
son territoire comme Paul Préboist connait sa cave
dans Le Grand Restaurant. Pour me seconder dans
ma tâche, je peux m’appuyer sur une équipe dévouée
et compétente de 6 salariés en charge de
l’administration et de l’animation du territoire.

Axel de Maupeou
Délégué du Berry

Fraternellement,

NOUVEAU  DÉLÉGUÉ  DU  SECOURS

CATHOL IQUE  DU  BERRY

A X E L  D E  M A U P E O U
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L E S  I N S C R I P T I O N S  P O U R  L E
P È L E R I N A G E  À  R O M E  S O N T  O U V E R T E S

J U B I L É  2 0 2 5

À l’occasion du Jubilé 2025, nous sommes invités à vivre un pèlerinage
diocésain à Rome du 10 au 14 février 2025. Les inscriptions sont
ouvertes.

INSCRIPTION AVANT LE 1ER AOÛTA P E R Ç U  D U  P R O G R A M M E
Voyage en avion
Visite des catacombes
Visite et messe - Basilique Saint-Jean-de-Latran
Passage de la Porte Sainte - Basilique Sainte-Marie-
Majeure
Audience générale avec le Saint-Père
Rencontre avec la Communauté Sant’Egidio
Visite de la Basilique Saint-Pierre
Célébration pénitentielle à Saint-Louis-des-Français
...

I N F O R M A T I O N S
pelerinage@diocese-bourges.org
06 84 88 97 13

I N S C R I P T I O N

J’accède au bulletin d’inscription

Plus d’informations

16 Chrét iens en marche
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JuinL’agenda de
Retrouvez l’agenda sur le site 
du diocèse : https://www.diocese-
bourges.org/agenda

Jeudi 6 juin
18h30  - Click & Catéchètes - “Le
corps” - Visio - Lien zoom :
https://us02web.zoom.us/j/810413
01580

Mercredi 26 juin
20h00 - ACAT - “Nuit des
Veilleurs” 
Temple, 3 rue Vieille Saint-
Ambroix, Bourges.

Mardi 11 juin
8h45 - Pause Mamans - Maison
diocésaine, Bourges
10h00 - Pause Mamans -  
Sanctuaire Notre-Dame, Pellevoisin

Marche des lycéens les 30 juin               
et 1er juillet     

Les lycéens marcheront sur les
pas de sainte Jeanne de France de
Mehun-sur-Yèvre à Plaimpied

10h00 - Prière mariale dans
l’ancien cloître de l’abbaye suivie
de la procession jusqu’à l’église
Saint-Étienne
Messe solennelle animée par la
schola Sainte-Cécile et la chorale
Sainte-Marie
Suivie du verre de l’amitié

Mercredi 12 juin
20h30 - Messe à la bougie -
Église du Sacré-Cœur, Bourges

Jeudi 6 juin
08h00  - Marche vers Plaimpied
avec les membres de la Neuvaine
perpétuelle. 
Rdv sur le parking “Le Porche” au
Val d’Auron, Bourges

Pèlerinage en l’honneur de            
Notre-Dame des Miracles

 DÉOLS

Marie, Mère accueillante

Mini-retraite
Du lundi 24 au mercredi 26 juin 

La fin de l'année scolaire
approche et avec elle la pause
des activités et engagements.
Pourquoi ne pas prendre un
temps privilégié pour s'arrêter
avant l'été ?
Se mettre à l'écoute de la Parole
de Dieu, prier, envisager la
rentrée et des choix éventuels
pour certains ?
L’EDVS propose une mini-retraite
de trois jours (24-25-26 juin),
adaptée à chacun.e, à la Maison
de la Parole, 26 rue Porte Jaune à
Bourges
@ : edvsbourges@gmail.com
Tél : 06 07 75 11 79

Dimanche 9 juin

Vendredi 7 juin
Solennité du Sacré-Cœur de Jésus
- Neuvaine perpétuelle. 

17h00 : Chapelet
17h30 : Adoration et
confessions
18h30 : Messe célébrée par le
Père Quessard

Suivie du verre de l’amitié
Église du Sacré-Cœur, Bourges

La 13e édition de la Nuit des églises se tiendra du 22 juin au
3 juillet 2024.
Inscrivez votre église sur le site nuitdeseglises@cef.fr
ou narthex.fr/nuit-des-eglises/ouvrez-votre-eglise

Plus d’informations sur : https://www.diocese-
bourges.org/agenda/la-nuit-des-eglises-2024
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Samedi 1er juin
Rencontre confirmands Boischaut nord et Brenne-
Touraine - 12h - Heugnes
Bénédiction Croix de la Périsse - 17h30 - Dun-sur-
Auron

Lundi 3 juin
Comité diocésain du diaconat permanent - 10h -
Archevêché
Réunion de travail - 14h - Pellevoisin

Mardi 4 juin
Conseil presbytéral - 9h - Archevêché
Messe de la Saint-Yves avec l’Ordre des avocats - 18h -
Église Saint-Pierre, Bourges

Mercredi 5 juin
Réunion du Conseil Permanent - 9h30 - CEF, Paris
Enseignement catholique - 14h - Orléans
Rencontre membres des EAP - 20h - Les Aix-d’Angillon

Jeudi 6 juin
Rencontre évêques de la Province de Tours - 9h

Mardi 11 juin
Pause-Mamans - 8h40 - Maison diocésaine

Mercredi 12 juin
Rencontre des jeunes du catéchisme de Dun-sur-Auron
- 14h - Archevêché
Rencontre des confirmands Boischaut-Sud - 16h -
Neuvy-Saint-Sépulchre
Messe à la bougie - 20h30 - Sacré-Cœur, Bourges      

Vendredi 7 juin
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal
Rencontre des confirmands de l’AEPB - 18h - Sacré-
Cœur, Bourges
Projection du film “Sacerdoce” pour les lycéens - 20h -
Bourges

Samedi 8 - Dimanche 9 juin
Retraite Équipes Notre-Dame - Pellevoisin

Jeudi 13 juin
Réunion de tutelle de l’Enseignement catholique - 9h30
- Archevêché
Rencontre des membres des EAP de Chabris et
Valençay - 16h - Valençay
Rencontre RCF - 19h - Issoudun

Vendredi 14 juin
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal élargi
Rencontre équipe de l’aumônerie de prison du
Craquelin - 18h - Châteauroux
Réunion EDC - 19h30 - Châteauroux

Dimanche 2 juin
Messe de confirmation Doyenné de Forêt-Champagne
- 11h - Menetou-Salon
Ordination épiscopale de Mgr Drouot, évêque de
Nevers - 15h30 - La Charité-sur-Loire

Samedi 15 juin
Messe de premières communions - 11h - Monastère de
l’Annonciade
Messe de confirmation des jeunes de l’AEPB - 15h -
Sacré-Cœur, Bourges
Messe de confirmation doyenné de Châteauroux - 18h -
Église Saint-André

Mgr BeauL’agenda de

Dimanche 16 juin
Messe de confirmation doyenné de Brenne-Touraine    
- 11h - Châtillon-sur-Indre
Messe - 18h - Monastère de l’Annonciade

Lundi 17 juin
Conseil Enfance et Jeunesse - 9h30 - CEF, Paris
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Samedi 22 juin
Journée de la vie consacrée - 10h - Le Blanc
Messe de confirmation doyenné du Boischaut Nord    
- 18h - Levroux

Jeudi 20 juin
Conseil des affaires économiques et CA de
l’Association diocésaine de Bourges - 9h30 -
Archevêché
Inauguration de la plaque commémorative du
Cardinal Lefèbvre - 17h - Saint-Amand-Montrond

Vendredi 21 juin
Messe - 8h45 - Maison diocésaine puis Conseil
épiscopal
Fête de la musique - 20h30 - Église Saint-Pierre,
Bourges

Dimanche 23 juin
Messe de confirmation doyenné Boischaut-Sud - 11h -
Neuvy-Saint-Sépulchre

Lundi 24 juin
Messe - 11h45 - Cathédrale de Bourges

Mardi 25 juin
AG Carmel - 14h - Archevêché
Messe - 18h - Argenton-sur-Creuse

Mercredi 26 juin
Journée fraternelle des prêtres - 10h30 - Châteauneuf-
sur-Cher
Soirée départ des Chefs d’établissement de
l’Enseignement catholique - 19h30 - Archevêché

Jeudi 27 juin
AG Association diocésaine de Bourges - 9h30 -
Archevêché
Rencontre EDC - 19h - Bourges

Vendredi 28 juin
Conseil épiscopal - 9h

Dimanche 30 juin
Rencontre des diacres - 9h - Sancerre
Marche des lycéens - 16h - Monastère de
l’Annonciade

 https://forms.gle/XTzkvjaVCidNtM5u6

S O N D A G E

Afin de rejoindre le plus grand nombre,
RCF en Berry mène une réflexion autour
des attentes des auditeurs actuels et
potentiels de la radio. Soyez vous aussi
acteurs du futur de la radio locale RCF en
Berry, en relayant largement ce sondage !
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